

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros.
Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1'50
Provincias, trimestre € 5'00
Número del día 10 céntos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LO QUE NO SE COMPRA

A fuerza de comprar y vender había en los países de lo ideal un hombre que en breves años adquirió alta y envidiada posición. Llamábanle el Señor en cuantas comarcas le conocían; su fortuna era enorme y en sus almacenes inmensos no había mercancía que no cupiera. Allí todo se compraba y todo se pagaba bien ó mal.

Un día se presentó al señor un hombre que le dijo:

—Sé que compras cuanto se te ofrezca. Yo traigo un caudal de mercancías. ¿Quieres comprármelas?

—¿Por qué no?

—Te advierto que tus almacenes son chicos para contenerlas.

—¿Dónde están?

—Aquí, dijo el hombre. Y enseñó un saquito en el que llevaba infinidad de papeles.

El señor sonrió desdeñosamente.

—¿Y esto dices que no cabe en mis Docks? Pues, ¿que es esto?

El hombre vació el saquito sobre la mesa.

—Estos son los sueños del pobre:

—El pan de los desheredados: es-

siones que hacen amar la vida cuando falta el pan para nutrir el cuerpo,

la ciencia y la fé para confortar el alma lo que se pierde para los dichosos;

las pavesas de cuanto arde: el humo que se condensa en las regiones de lo bueno y de lo fuerte; la luz que avalora las piedras preciosas que sin ella serían cuerpos duros, fríos, opacos y repulsivos; lo que no muere, lo que no envejece; lo indestructible, el alma misma de la Humanidad. Si tienes dinero para comprármelo, si tienes almacenes para guardarlo, quédate con ello. Yo te lo cedo. Y tú podrás luego venderlos al por menor, á cuantos lo necesiten, á cuantos jamás han comulgado con su sustancia santa.

Y el Señor dijo:

—Tienes razón. Yo no tengo tesoros para comprar esa mercancía: no poseo almacenes capaces de guardarla. Es más preciosa que las otras mercancías, vale más que cuantas guardo. Esparce esos papeles por el mundo y vuelvan á poder de los que con su sangre escribieron sobre ellos.

Y los sueños, las ilusiones no compradas, porque no hay fortuna que pueda pagarlas, volvieren á esparcirse por el mundo. Y los humildes, los que miran al suelo, los recogieron y por ellos son ricos y con ellos viven.

—Mucho sentimos la agravación que en su padecimiento ha sufrido el señor Rodríguez Guerra y deseamos que la mejoría iniciada en la madrugada continúe.

—Durante todo el día de ayer continuó en el Hospital Mora, en el mismo estado de gravedad, el médico don Jacinto Anaya.

—Los facultativos le visitaron diferentes veces, pudiendo apreciar que el herido había sufrido ataques de disnea, si bien estos habían desaparecido.

—Desde anteanoche presenta el paciente síntomas de pulmonía, siéndole muy difícil la expectoración,

—Como uno de los proyectiles parece que ha atravesado el diafragma, temen los facultativos que se presente la peritonitis, complicación que empeoraría mucho el estado del infortunado médico.

—En términos generales, su estado es gravísimo.

—En la mañana de ayer fué acometido de unas fatigas en su domicilio, Libertad 16, falleciendo repentinamente, un sujeto llamado José Barrios García, de 68 años.

—Personado el Sr. Juez municipal del distrito, dispuso quedáse el cadáver en la mencionada casa.

el Sr. don Joaquín Rodríguez Guerra, delegado de la Compañía Trasatlántica.

El Sr. Rodríguez Guerra, que en estos últimos meses se encontraba algo delicado no dejaba, sin embargo, de dedicarse á los muchos asuntos que de él dependen, y aunque hace unos días no iba á su despacho trabajaba en su casa.

Ayer se levantó y cuando empezaba á vestirse se sintió algo molesto, desistiendo de su plan.

Se empeoró después, siendo avisado enseguida su médico don Enrique Alcina, quien pudo comprobar que el estado del enfermo no era todo lo satisfactorio que fuera de desear.

Por la noche y en vista de seguir la gravedad, celebraron consulta dicho Sr. Alcina y el Sr. D. Manuel Bernal.

Por la Delegación de la Compañía Trasatlántica puede decirse que pasó todo Cádiz para interesarse por el estado del enfermo, persona tan respetable y estimada en esta población.

También estuvieron allí todo el día y noche los jefes de las distintas dependencias y casi todos los empleados quedándose á una guardia de éstos.

Los médicos de la Compañía Sr. Magües y Muñoz, que se relevaban durante el día y noche.

Mucho sentimos la agravación que en su padecimiento ha sufrido el señor Rodríguez Guerra y deseamos que la mejoría iniciada en la madrugada continúe.

Durante todo el día de ayer continuó en el Hospital Mora, en el mismo estado de gravedad, el médico don Jacinto Anaya.

Los facultativos le visitaron diferentes veces, pudiendo apreciar que el herido había sufrido ataques de disnea, si bien estos habían desaparecido.

Desde anteanoche presenta el paciente síntomas de pulmonía, siéndole muy difícil la expectoración,

Como uno de los proyectiles parece que ha atravesado el diafragma, temen los facultativos que se presente la peritonitis, complicación que empeoraría mucho el estado del infortunado médico.

En términos generales, su estado es gravísimo.

En la mañana de ayer fué acometido de unas fatigas en su domicilio, Libertad 16, falleciendo repentinamente, un sujeto llamado José Barrios García, de 68 años.

Personado el Sr. Juez municipal del distrito, dispuso quedáse el cadáver en la mencionada casa.

El Juez instructor don Jesús González Grós recibió declaración del padadero que sacó al muchacho basureiro del cajón donde fué encerrado y otras personas que llegaron en los primeros momentos a la calle de San Pedro número 20, donde el hecho ocurrió.

No se ha decretado proceso contra nadie y dentro de breves días se declarará concluso el sumario y se enviará á la Audiencia.

En las primeras horas de la noche de ayer y cuando mayor era la animación y el número de personas que se dirigían á los Extramuros, un coche motor descarriló cerca de los fosos de Puerta de Tierra.

Este incidente cortó la circulación directa de los tranvías, é hizo que el público sufriera molestias en los viajes, pues los que iban á Extramuros y los que regresaban á Cádiz tenían que verificar el trasbordo á otros coches.

El público censuraba la falta de medios observada para salvar con la premura que las circunstancias requerían, el contratiempo ocurrido.

Canalejas manifestó el sábado que había visitado el comandante de la Compañía de Guardias de Mar don Manuel Magües y Muñoz, que se relevaba durante el día y noche.

El marqués de Comillas, que la Compañía pone á disposición del gobierno el vapor «Alfonso XII», donde podrán alojarse cien ó doscientas personas de las invitadas á las fiestas.

Aunque la cesión del buque es gratuita, el Estado sufraga los gastos de alojamiento.

Digno del agradecimiento y elogios del pueblo gaditano es este nuevo rasgo de la distinción tan grande, con que el Excmo. Sr. Marqués de Comillas, y la Compañía Trasatlántica en general, honran á Cádiz.

Hoy es esperado de Barcelona y Málaga el vapor «Valbanera», que saldrá de este puerto para Canarias, Montevideo y Buenos Aires.

Situación de los buques de los señores Pinillos Izquierdo y Compañía en la 1ª semana del corriente mes.

El «Miguel M. Pinillos» de Jálves tón para Barcelona el 20.

El «Conde Wifredo» en Nueva Orleans.

El «Pío IX» en Tarragona.

El «Martín Saenz» en Barcelona.

El «Catalina» de Puerto Rico para Cuba, el 30.

El «Valbanera» de Valencia para Cádiz el 31.

El «Cádiz» de Santos para Las Palmas, el 23.

El «Barcelona» en Montevideo.

El «Betis» de Vigo para Cádiz, el 31.

El «Balmes» de Canarias para Puerto Rico, el 30.

Dentro de la gravedad de su estado, á la hora en que cerramos esta edición, ha experimentado algún alivio el digno Delegado de la Compañía Trasatlántica, Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra.

Pedimos al Todopoderoso por su total restablecimiento.

El Centenario

Las entidades y corporaciones que pidieron al Excmo. Sr. Marqués de Comillas que cediera el soberbio trasatlántico «Alfonso XII» para hospedajes con motivo de las fiestas del Centenario, empezaron ayer á enviarle despachos de gracias, al constante favorecedor de Cádiz.

Al elogiarse al Excmo. Sr. Marqués de Comillas, se recordaba que ya éste había dado cinco mil pesetas para las fiestas locales del Centenario.

El hermoso trasatlántico «Alfonso XII» se encuentra fondeado en nuestra bahía, como se sabe, desde que vino de hacer el último viaje extraordinario desde Veracruz y Habana á Santander.

Los senadores, diputados, etc., hasta el número de 150.

Para mayores facilidades el buque estará atracado al nuevo muelle «Reina Victoria».

El rey se alojará en el yate «Giralda».

Este buque no estará atracado al muelle nuevo, sino amarrado á la boya que hay en dársena á poca distancia.

El señor Ministro de Marina se alojará también en dicho barco ó en otro de la escuadra.

Esta vendrá del Norte del 20 al 25 de este mes; y se reunirá en esta bahía el mayor número de barcos posibles.

El ingeniero jefe de Obras Públicas D. Enrique Martínez, informó el sábado favorablemente y hoy se envía al Ministerio de Fomento un proyecto de gastos para quitar los bloques del sitio que ocupan, donde ha de levantarse el Monumento.

Dicho presupuesto importa algo más de 4.000 pesetas.

Se ha escrito á senadores y diputados, para que gestionen la inmediata aprobación.

Las legaciones diplomáticas tendrán hospedaje en el Hotel de Francia.

El Sr. Canalejas se alojará en el

NOTICIAS GENERALES

Ayer se agravó en la enfermedad que desde hace días viene padeciendo

Gobierno civil y el ministro de la Guerra Sr. Luque en el Militar.

Probablemente el Senador Sr. Labra se alojará en casa del Presidente de la Sociedad Económica.

D. Juan Pineda ha ofrecido alojamiento en su casa para el Rector de la Universidad de Sevilla Sr. Pagés.

Don Enrique Macpherson escribió al señor Canalejas, enviándole plano de su casa y poniéndola a su disposición para lo que sea preciso: el señor Presidente del Consejo le ha contestado, dándole las gracias por su ofrecimiento y diciéndole que lo tendrá presente.

El Presidente del Congreso Sr. Conde de Romanones, se alojará probablemente en el Hotel de Francia.

Créese que no vendrá, por achaques de su edad, el Presidente del Senado Sr. Montero Ríos.

El Rey estará en Cádiz hasta el día 4 de Octubre por la mañana, que en tren especial, saldrá para Jerez, donde almorzará.

En automóvil se trasladará S. M. al Puerto de Santa María, desde dicha ciudad, para asistir a la corrida de toros.

El día 2 de Octubre serán las fiestas militares; por la mañana misa de campaña; seguidamente revista militar y desfile ante S. M.

Banquete militar con asistencia del Rey.

Por la noche, la velada en el Gran Teatro.

En la misma noche retreta, en la que tomarán parte los soldados moros que han de venir de Melilla y Ceuta.

Es probable que en esa retreta figure al-

linero hizo una protesta á silbidos surgiendo un escándalo.

Cuatro sujetos fueron detenidos, pero se les puso en libertad.

Después visitaron al gobernador para pedirle que no se representara la obra.

Esta se representó á última hora con precauciones y sin incidentes.

Vuelos

Bilbao: Beaumont hizo soberbios vuelos ante mucho gentío que le ovacionó.

Protección de pescadores

En Gallarta hubo mitin de las Sociedades miserables para pedir la mejora del puerto y protección de los pescadores del Cantábrico.

Escándalo á la puerta de un cuartel.

Barcelona: Esta tarde en la puerta de la Paz riñeron un militar y varios paisanos y se les detuvo por la policía.

Al pasar por el cuartel de Atarazanas obligáronles á que dejaran allí á los detenidos.

El público que presencié la manobra empezó á vociferar y silvar promoviéndose fuerte escándalo.

La guardia del cuartel formó saliendo á la calle y haciendo sonar los cerrojos de los fusiles.

El público, amedrentado, huyó á la desbandada.

Naticias del combate librado entre Alcázar y Arcila— Derrota de la mehallá del Raisuli— Consejos á este para que se nos someta.

La amistad que parecía brindarnos el Raisuli se ha roto, bien por el carácter versátil del odioso moro ó por que obre motivo por otras influencias y en espera de otras ventajas. No fué una escaramuza sino un combate lo ocurrido, y la mehallá que rompió el fuego contra los nuestros era de gentes del Raisuli. Sobre todo esto se han recibido noticias particulares que condensan los siguientes telegramas de Tángar: Tángar: Recibiéronse detalles del combate librado cerca de Alcázar. El día 31 una columna española de 1.600 hombres de Infantería, Caballería y Artillería, salió en paseo militar para llegar á Abal Cheriff, donde las kabilas excitadas por los abusos del Raisuli, trataban de que Silvestre mediara para impedir la cobranza violenta de los tributos. Después de una marcha de 15 kilómetros, llegaron frente al campamento de la mehallá del Raisuli. De pronto los del Raisuli rompieron el fuego. Contestaron los kabileños amigos que marchaban á la vanguardia. Los españoles formaron rodeando el campamento y rompieron el fuego de artillería. Apenas cayeron los primeros proyectiles, los raisulistas emprendieron la huida.

Crónica Telegráfica

Madrid 2 1,30 tarde.

Asamblea de obreros asturianos.

Oviedo: Reunióse en la Felguera una asamblea de obreros para tratar de la conducta que han de seguir en vista del cierre de la fábrica.

Acuden 60 representantes de asociaciones de la provincia.

Acordaron que una comisión visitase al director de la Felguera, para pedirle que en un plazo prudencial se admita á todos los obreros sin restricción.

Pedir al Gobernador que influya y de no atenderse declarar el boycotaje á los productos de la fábricas y minas afectas, llegando al paro.

En caso de no tener resultado declarar el paro general en toda la provincia.

El problema es difícil por carecer la fábrica de recursos para abrirse.

Escándalo en un teatro

Zaragoza: En el teatro Parisiana representábase la obra «La fin del mundo».

Un grupito de jaimistas en el ga-

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, senés, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comozones, llagas varicosas y eczemas varecosas de las piernas, enfermedades sífilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16. Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan.

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. — Droguería de Don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastian.
DEPOSITARIO EN CADIZ. — Restitute Matute Plaza Isabel II 2.

Un escuadrón de Caballería inició la carga.

Los moros huyeron á la desbandada, abandonando el campamento.

Los españoles encontraron dentro, según dicen, 20 muertos y muchos heridos.

Nosotros tuvimos dos muertos y dos heridos de las fuerzas indígenas de Alcázar.

A las ocho de la noche las tropas regresaban á Alcázar después de permanecer en el campamento hasta las tres de la tarde.

Trájose á Alcázar muchas tiendas fusiles y caballerías.

Todas las kabilas entusiasmadas por lo ocurrido han retirado su adhesión á Silvestre y á España.

Dícese que el Raisuli envió ayer dos expresos á un personaje moro que reside en Tángar quien le aconsejó que se someta sin condiciones.

Créese que el suceso no tendrá consecuencias.

Tángar: Un radiotelegrama de Alcázar dice que salieron anoche tropas para ir á operar al territorio de Ahl Serriff.

Unieronse algunos montañeses y tuvieron encuentro con las tropas del Raisuli, mandadas por el kaid Dris-el-Riff.

La mehallá fué derrotada apoderándose los españoles de un campamento.

Declaraciones de Canalejas

Canalejas regresó esta noche de Otero.

Manifestó esta madrugada que la

huelga de Aguilas mejora de aspecto.

Los obreros han aceptado el arbitraje y no insisten en que se reconozca la sociedad de resistencia que tienen.

Ahora preocúpase de la huelga de las fábricas de papel de Tolosa, pues los huelguistas anuncian que se extenderá á todas las fábricas de papel.

—He citado—dijo Canalejas— al Director de la Papelera para hablar del asunto, pues he recibido un telegrama correcto y afectuoso de los obreros, pidiendo mi intervención.

Yo les contesté, dentro de los límites de mis deberes, que apresuren la huelga general para poder yo estudiar y resolver el pleito.

He telegrafado al Gobernador de Vizcaya para ver si en Cadagua sigue fabricándose papel y le he preguntado que los periódicos que reservas tienen para evitar que les falte.

Ya han visto cómo ni en Alcalá de Gisvert ni en Amurrio ha ocurrido nada.

Respecto de la interviú de un ministro publicada por «El Diario de Barcelona» ya les dije que era una fantasía.

¿Cómo ha de ser ministro un hombre tan ligero que diga esas cosas y sobre todo mis compañeros, personas discretas y compenetradas conmigo en una acción política?

El general Alfau vendrá el martes. Echagüe también vendrá en breve. Aldave irá á Málaga para un asunto de familia.

En Alcázar hay tranquilidad.